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IU 「R O热带林木育种研讨会简况

国际林联 (IU F R O )热带林木育种研讨会于1 9 9 2年10 月 9 ~ 18 日在南美洲哥伦比亚的 卜塔捷那(C A T A
-

G E N A )和卡里(C A L I) 召开
。

83 人参加会议
,

来自25 个国家和地区
。

中国林科院林业研究所王豁 然 和台

湾省林业研究所所长杨政川参加 了会议
。

卡里市长首先致欢迎词
。

世界著名森林遗传与林木育种学家美国 B
.

Z o
b e l教授和新西兰 R

.

B盯d 。且

博士分别作了关于热带林业的发展和林木育种与生物技术的主题报告
。

王豁然宣读 了
“

巨 按生长与木材性

质的种源间变异
”

论文
。

这次研讨会的主题是
“

通过林木改 良
、

基因保存和新树种引种驯化解决令人关注的 热带森林资源问题
” 。

围绕这一主题
,

会议集中讨论了热带树种的繁殖生物学与种子生产
、

热带森林中的物种基因 保存
、

热带树

种育种策略
、

林木引种驯化与种源选择
、

热带松分类学及其 自然种群变异等方面的问题
。

讨论的主要 树种

为 自然分布于墨西哥和中美洲其它地区的热带树种
,

以及引种栽培的按树
、
相思

、

苦梓和木棉等
。

Z o b e l教授认为
,

10 ~ 15 a 以后
,

热带地区将成为世界木材供应的主要地区
,

在引种速生 的外来树种

的同时
,

应当充分地开发利用热带地区乡土树种的遗传资源
。

B ur d o n 博士指出了生物技术在林 木育 种中

的应用价值
,

特别是基因转移与分子标记等遗传工程的研究进展
,

但
一

也强调了耗资巨大
,

并且具有一定 的

技术与经济风险
。

美国佛罗里达大学 W 五i比 博士提出的育种策略
,

惠好公司和北卡罗莱纳州大学各自提出

新的美国南方松长期改良项目以及南非的墨西哥松(P‘洲 : P 盯时a) 与按树育种项 目都很引人注 目
。

总的来

看
,

外来树种的引种与造林在热带地区人工林发展中占有重要地位
,

林木育种与改良仍然以传 统方法为主
。

研讨会还组织了野外考察
: (1) M ot e r r e y 林业公司的苗圃

、

种子园和树种与种源试验林
。

主要树种是

南美木棉(B o 二b a o o P s is g u i”a ta )
、

无花梧桐(夕了e r c u l矛a a力e te la )
、

苦梓(G 二 e lfn a a r b o re a )和南笑破布木

(Cor di a
all io d or a) 等

。

这些树种可以在我国海南省西部旱季较长地 区 引 种 栽 培
。

(2) CA M C O R E 在

S m u rf it 纸箱公司所作的林木引种与树木改 良的野外试验
。

主要树种有墨西哥松
、

卵果松 (P
。 。oc ar 夕a)

、

奇亚松 (P
. e h‘a P。”s玄s )

、

台库努曼松 (P
.

才e e“n : 二a : 11)
、

马克西姆松(P
。
二 a x i幼 i: 0 11)等

。

奇亚 松和台库

努曼松 7 年生人工林年增长量可达 35 ~ 40 。丫li m Z。

这些树种可在我国旱季不明显
、

雨量充沛的亚热 带地区

种植
,

是
“

八五
”

期间林木引种攻关课题的主要研究内容之一
。

(3) 热带雨林
,

年降雨量 8 o00 m 二 以 上
,

美国

的一家公司正在开发
,

取纸桨材
。

会议期间重新选举了 IU FR O 5 2
.

02
.

08
.

的主席和副主席
。

澳大利亚林研所 Mat 五e s o n 博士当选为主

席
,

王豁然仍为副主席
。

在讨论表决下届会议地点时
,

多数人赞成1 9 9 4或1 9 9 5年在中国召开
。

(中国林业科学研究院林业研究所 王豁然 )


